

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

Tema: Situación en la República Centroafricana

Sesión: 7965

Disertante: Emb. Sacha Llorenti

Fecha: 12 de junio de 2017



Bolivia agradece el informe brindado por el Sr. Representante Especial del Secretario General para la República Centroafricana, Parfait Onanga-Anyanga, agradecemos también la presentación del Subsecretario para Derechos Humanos, Sr. Andrew Gilmour, además de la importante participación del Sr. Marco Impagliazzo, Presidente de la Comunidad de Sant'Egidio.

Bolivia expresa su preocupación por el persistente entorno de violencia propiciado por los grupos armados en la República Centroafricana. Esta violencia no solo afecta a las partes levantadas en armas, sino que afecta gravemente a la población civil y en particular a los más vulnerables, los niños y las mujeres; esta violencia también agrava aún más la crítica situación humanitaria.

En tal sentido, Bolivia condena los recientes ataques perpetrados por grupos armados en contra de civiles y en contra de la MINUSCA. Bolivia reconoce los difíciles retos ante los cuales se enfrenta el proceso de construcción de estabilidad política en el país, los cuales deben ser vencidos por medio del diálogo inclusivo y un compromiso serio y sostenido de las partes en conflicto.

Expresamos profundo pesar por la pérdida de vidas, tanto de integrantes de la Misión así como ciudadanos centroafricanos que sufren las consecuencias de la violencia. Extendemos nuestro reconocimiento al trabajo de los miembros de la MINUSCA, hombres y mujeres que cumplen su mandato en un entorno hostil e inestable.

Por otra parte, expresamos nuestra condena a cualquier acto de explotación y abuso sexual por parte de cualquiera de los actores del conflicto, incluido los integrantes de la misión.

Bolivia solicita que cualquier denuncia de abuso y explotación sexual sea debidamente investigada y llevada ante la justicia y los tribunales que corresponda y castigada según su gravedad, de manera tal que este tipo de violencia no quede impune.

La violencia en la República Centroafricana ha dejado como resultado severas consecuencias humanitarias, de acuerdo a datos de OCHA, aproximadamente el 50% de la población ha sido afectada debido a los enfrentamientos entre los grupos armados.

Una de 4 estructuras de salud han sido destruidas, 2 de cada 3 personas no tienen acceso a servicios de salud, la inseguridad alimentaria afecta a una de cada 4 personas alcanzando la preocupante cifra de 2 millones de centroafricanos en riesgo.

Asimismo, una de cada 5 personas sufre los efectos del desplazamiento forzado. Solo en el mes de abril de este año más de 40 mil personas fueron desplazadas internamente como resultado de la violencia en el noreste y zona oriental del territorio. El último informe del Secretario General, señala que la totalidad de desplazados internos en la República Centroafricana se incrementó de 401.072 en febrero a 426.100 en marzo.

La violación de los Derechos Humanos y el Derecho Internacional Humanitario agrava la situación, cientos de víctimas hombres, mujeres y niños son objeto de violencia sexual, trata y tráfico de personas, arrestos y detenciones arbitrarias.

Bolivia convoca a todos los grupos armados a deponer las armas y llamamos a todas las partes en conflicto a deponer intereses sectarios de cualquier naturaleza que eviten que el diálogo sea fructífero y permita llegar a consolidar acuerdos en beneficio de la estabilización del país.

Conscientes del difícil proceso por el que transita el pueblo Centroafricano, sin haber alcanzado la estabilidad y la paz que necesitan, instamos a la comunidad internacional a seguir contribuyendo activamente con los medios adecuados que logren el desarme, desmovilización y reintegración definitiva de los grupos armados.

Saludamos el concurso activo de los organismos regionales, la participación de la Unión Africana, la Comunidad Económica de los Estados de África Central, la Conferencia Internacional de la Región de los Grandes Lagos y Países Limítrofes, además de la comunidad de Sain't Egidio que ha sido y seguirá siendo trascendental a través de las iniciativas políticas de pacificación y de cooperación para un proceso de reconciliación duradero, por medio de soluciones propias de África, para los africanos, en estricto respeto de la soberanía, independencia e integridad territorial de la República Centroafricana.

A su vez, ponderamos el establecimiento del Plan Nacional de Recuperación y Consolidación de la Paz y el marco de compromiso mutuo entre el gobierno centroafricano y la comunidad internacional

Para finalizar, estamos seguros de que es vital continuar cimentando las bases para producir la estabilidad definitiva en la República Centroafricana por medio de las iniciativas que sean necesarias como el concurso pleno y comprometido de la comunidad internacional dentro del marco del respeto al derecho, la justicia, la reconciliación y la paz.